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特刊

■吳家榮及一眾中小企代表與商務及經濟發展局局長蘇錦樑會面。

廣西壯族自
治區政協

委員、來賓市
政協常委、香
港中小型企業
總商會會長吳
家榮日前接受
本報記者專訪
時表示，現時
全世界都面臨

不明朗的經濟環境，香港也不例外。對於本地
中小型企業來說，特別需要打開新的市場渡過
難關。他希望中央政府能夠在來年從國家層面
為香港中小型企業提供扶持、優惠政策，幫助
他們拓展內地的渠道，讓更多內地同胞認識香
港製造的品牌。
吳家榮表示，特區政府在扶助中小企方面做

了大量工作，其中最為重要的就是BUD專項基
金項目。該項目是特區政府於2012年6月推出
的一項總值10億元的「發展品牌、升級轉型及
拓展內銷市場的專項基金」，資助個別香港企
業推行有關發展品牌、升級轉型和拓展內銷的
項目，從而提升他們在內地市場的競爭力，促
進他們在內地市場的發展。任何有助個別香港
企業透過發展品牌、升級轉型及/或拓展內銷

以開拓及發展內地市場的項目均可申請資助。
吳家榮同時認為，內地政府對於香港中小企

的支持力度並不足夠：「我們參加了很多內地
的展覽會，但參展的商品卻不可以直接銷售，
很多時候要帶回香港，我們希望未來可以拓展
內地銷售渠道，讓香港製造的商品銷往內地更
多省市。內地政府以往給予香港企業很多優惠
政策，比如免稅等，但在執行上有時卻會出現
『大門開、小門不開』的情況。」他表示，中
小企實力有限，單打獨鬥很難成氣候，但同時
這些企業卻擁有優質的產品，這就需要政府給
予更大的支持。

建議為政協委員開放兩地車牌
吳家榮自2000年起就在內地擔任政協委員。

談及未來參政議政的方向，他建議開放對於政
協委員的兩地車牌照，讓政協委員們可以方便
往返兩地，更好地為兩地交流合作做出貢獻。
對於桂港兩地的交流合作前景，他則十分看

好：「彭清華書記過去在香港工作八年，對於
本港的情況非常了解，他前往廣西任職，對於
兩地更頻繁的往來將起到積極作用。廣西過去
承擔了很多中國對東盟國家交往的任務，自身
經濟發展在沿海省份中並不突出，未來可以藉
與香港的進一步交流，促進經濟的進步。」
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■吳家榮（左七）率領該會代表向政制及內地事務局局長譚志源（右八）遞交政改意見書。
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